

CHASSE ET PÊCHE

JULIEN
CABANA



Un rendez-vous pour planifier les excursions

Si vous avez l'intention de vous rendre en forêt l'été ou l'automne prochain, que ce soit pour la pêche, la chasse ou le plein air, notez dans votre agenda qu'à compter de jeudi matin, 9 h 30, c'est le début de l'édition 2009 du Salon national de la pourvoirie chasse et pêche aux Méga Parc des Galeries de la Capitale.

Comme c'est le premier événement du genre en 2009, vous aurez l'occasion de réserver un séjour en premier puisque les carnets de réservations des pourvoeureurs et des réserves faunistiques sont vides presque entièrement. Ce qu'il y a d'intéressant pour les visiteurs, c'est que tout est gratuit, tant le stationnement que le prix d'entrée. Cela vous permet donc de vous rendre une première fois pour faire un choix et de revenir pour régler vos arrangements le lendemain, par exemple. Il s'agit d'un avantage marqué sur tous les autres événements du genre au Québec. On peut dire qu'il s'agit d'une grande centrale de réservations qui vous permet de dialoguer directement avec les pourvoeureurs et les représentants des réserves faunistiques qui connaissent bien leurs chalets et leurs territoires.

Cette année, une invitation spéciale est lancée aux femmes parce que, de concert avec la Fédération québécoise des chasseurs et pêcheurs et son programme Fauniquement femme II, les promoteurs du salon feront faire huit excursions de pêche à la pourvoirie Poulin de Courval. Vous aurez aussi l'occasion de découvrir des nouveautés comme les forfaits de chasse à l'île d'Anticosti selon une nouvelle méthode. En payant pour quatre chasseurs, il est en effet possible d'être cinq pour le voyage. Également, ce sera l'occasion de discuter et de réserver de nouveaux départs pour la chasse de l'automne prochain, qui se feront de Québec ou de Montréal.

Plusieurs activités

En plus de pouvoir réserver un séjour en forêt, vous pourrez aussi profiter des différents kiosques d'information et d'activités spéciales qui seront sur place.

Il vous sera possible de défier les poissons géants dans le simulateur de pêche, de pêcher vos truites dans l'étang de pêche opéré par la Fondation de la truite mouchetée ou encore de rencontrer les différents artistes animaliers qui exposent leurs œuvres. Également, vous pourrez en savoir plus long sur le permis de pêche familial, sur le programme pêche en herbe et sur les différents cours offerts pour devenir chasseur au kiosque de la Fédération québécoise des chasseurs et pêcheurs. La Garde côtière auxiliaire canadienne sera sur place pour vous informer sur la réglementation quant à la sécurité nautique. N'oubliez pas que la carte de conducteur d'embarcation de plaisance sera nécessaire maintenant. Au Salon, vous pourrez passer l'examen pour l'obtenir. Les amateurs de bateaux de pêche, de moteurs hors-bord et de camions 4X4 ne seront pas en reste.

Le Salon débute donc jeudi à 9 h 30 et se poursuivra, selon les heures d'ouverture du centre commercial, toute la fin de semaine. Pour être les premiers là où vous désirez aller, c'est le temps ou jamais.



Le Salon national de la pourvoirie, qui débute jeudi matin, est l'endroit idéal pour planifier et réserver un séjour en pourvoirie ou dans une réserve faunique pour la prochaine saison.

Bénévoles recherchés

Le Comité de restauration de la rivière Etchemin est à la recherche de bénévoles pour l'aider dans son projet de restauration de la rivière. En 2008, le CRRE a été très actif en organisant la Fête régionale de la pêche à Sainte-Claire et Saint-Léon-de-Standon, la plantation de 25 000 arbres et de 10 000 arbustes le long des berges, l'ensemencement de 20 000 truites mouchetées et l'aménagement d'aires de reproduction pour la truite mouchetée. Le conseil d'administration veut poursuivre sur cette lancée pour rendre la rivière plus saine, poissonneuse et accessible à toute la population. Dans ce genre d'aventure, le financement demeure le nerf de la guerre. C'est pour cette raison que le Comité est à la recherche de bénévoles qui voudraient faire profiter

l'organisation de leur expérience dans ce domaine. Si la chose vous intéresse, vous pouvez communiquer avec Dominique Lamare, au (418) 642-5280.

Brochet, perchaude et doré

Si vous désirez découvrir une pêche blanche assez spéciale avec la pêche du doré, du brochet et de la perchaude dans le secteur du lac Saint-Pierre, vous pouvez avoir recours aux services de Jean-François Lemire, de Baie-du-Febvre. Il organise régulièrement des excursions en fournissant tous les équipements nécessaires, dans une trentaine de cabanes chauffées, installées en toute sécurité. Vous pouvez en savoir plus long ou rejoindre les gens de la pourvoirie en composant le (450) 783-6476.

Pêche sur le fleuve

Même si nous sommes à peine au début de l'hiver et que le fleuve n'est pas encore recouvert de glaces au complet devant Québec, si jamais vous avez l'intention de pêcher devant Québec ou dans Portneuf, cet été, il faut penser à réserver votre excursion auprès d'un professionnel du domaine. En 2008, Bruno Morency a fait capturer à des amateurs des dorés entre 5 et 10 livres, en plus de nombreux aiglions et des bars rayés qu'il faut remettre à l'eau naturellement. Vous pouvez tout savoir sur les dates et marées de l'an prochain avec ce professionnel en le joignant au 418 956-3625 ou encore, pour avoir une idée de ses capacités, consultez son site Internet à l'adresse : www.pecheaudore-brunomorency.com.